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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Nachdem bereits die Effektivität der ambulanten Nachsorge in mehreren Veröffentlichungen untersucht wurde, beschäftigt sich die vorliegende Arbeit mit der Frage, welche Rehabilitanden das Angebot einer ambulanten psychosomatischen Nachsorge in Anspruch nehmen und wie sie gegenüber Nichtteilnehmern zu charakterisieren sind. Gleichzeitig wurde ein Vorhersagemodell getestet, das Aussagen darüber zulässt, welche Versicherten an einer ambulanten Nachsorge teilnehmen. Anhand einer Nachbefragung wurden darüber hinaus die Gründe für eine Nichtteilnahme erfragt. Ergebnisse: Insgesamt nahmen 68 von 187 Versicherten (36,4 %) der LVA Hannover, die sich zuvor einer stationären psychosomatischen Rehabilitationsmaßnahme unterzogen hatten, an der Nachsorge teil. Die Teilnehmer waren zu Beginn und am Ende der stationären Heilbehandlung depressiver als die Nichtteilnehmer und blieben im Durchschnitt eine Woche länger in der stationären Behandlung. Sie waren partnerschaftlich weniger gebunden und hatten häufiger eine Psychotherapieempfehlung zur Nachbehandlung erhalten. Die Nichtteilnehmer waren wesentlich unzufriedener mit der stationären Rehabilitation und wiesen längere Arbeitsunfähigkeitszeiten im Vorjahr der stationären Rehabilitation auf. In der Nachbefragung gaben die Nichtteilnehmer an, dass sie lieber Einzelgespräche wahrgenommen hätten und außerdem in einem guten sozialen Umfeld leben würden. Diskussion: Die Ergebnisse zeigen, dass die Teilnehmer der ambulanten psychosomatischen Nachsorge in ihren Aktivitäts- und Partizipationsmöglichkeiten deutlicher eingeschränkt sind als die Vergleichsgruppe. Gleichzeitig werden die Gründe, an der ambulanten psychosomatischen Nachsorge nicht teilzunehmen sowie der Wunsch nach Einzelgesprächen vor dem Hintergrund des Rehabilitationsauftrags der Rentenversicherung und der Akzeptanz von Gruppenangeboten allgemein kritisch diskutiert.


      
        
Abstract

        

          
Questions: The effectiveness of outpatient after-care has been widely researched. This publication now deals with the questions as to which patients make use of outpatient psychosomatic after-care and how they can be characterized compared to non-participants. Moreover, this article presents the results of a prognosis model that has been tested with the aim of predicting which insurants will participate in outpatient after-care. Non-participants have been inverviewed and their reasons for non-participation have been analyzed. Results: The total number of participants in after-care was N = 68 (36.4 %) of 187 insurants. They were more depressed than non-participants, both at the beginning and at the end of in-patient treatment, and on average stayed a week longer in in-patient therapy. Fewer of them had partners and more of them had been given psychotherapeutical recommendations for after-care. Non-participants were unable to work for longer periods in the year previous to hospitalization and were much more dissatisfied with in-patient rehabilitation. In the subsequent interviews the non-participants stated that they would have preferred to meet their psychotherapists for individual sessions and to live in a good social environment. Discussion: The results of this study show that the participants of outpatient psychosomatic after-care are more restricted in their activity and participation than the controlgroup. At hte same time the reasons not to participate and the request for individual psychotherapy are discussed on the basis of the aims of pension insurances and the general acceptance of group psychotherapy.
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